

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Kesimpulan pada penelitian yang berjudul faktor-faktor yang mempengaruhi pengambilan keputusan wirausaha ikan dengan sistem mandiri dan kemitraan (studi kasus Desa Gondosuli Kabupaten Tulungagung) adalah sebagai berikut:

1. Faktor yang mempengaruhi pengambilan keputusan wirausaha ikan dengan sistem mandiri dan kemitraan yaitu karena adanya faktor pemaksa yakni tuntutan untuk menghidupi keluarga dan faktor yang disengaja yaitu karena merasa tidak puas terhadap pekerjaan sebelumnya. Faktor internal berupa minat dari dalam diri dan didukung faktor eksternal yaitu lingkungan dapat memotivasi untuk menjadi wirausaha. Sedangkan faktor yang dapat mempengaruhi pengambilan keputusan dalam hal bentuk usaha (mandiri atau kemitraan) yaitu kepemilikan aset baik berupa lahan maupun modal.
2. Proses pengambilan keputusan yang digunakan sebelum mendirikan usaha budidaya desa Gondosuli yaitu tipe pengambilan keputusan yang berdasarkan perencanaan. Tahap-tahap dalam proses pengambilan keputusan yaitu *pertama* merumuskan masalah. *Kedua*, mencari informasi untuk memecahkan masalah. *Ketiga*, menyusun alternatif. *Keempat*, memilih alternatif. *Kelima*, melaksanakan alternatif. *Keenam*, Melakukan evaluasi.
3. Hasil keputusan dan dampaknya terhadap keberlangsungan usaha yaitu hasil keputusan yang diambil memiliki dampak terhadap keberlangsungan usaha

tersebut baik dalam hal pengelolaan maupun hasil usaha. Usaha dengan sistem mandiri maka keuntungan dan resiko usaha sepenuhnya akan diterima secara pribadi serta membutuhkan modal yang cukup besar. Sedangkan dengan sistem kemitraan adalah modal tidak terlalu besar, apabila mengalami kerugian akan ditanggung bersama sesuai kesepakatan sejawab serta dapat memperluas usaha.

## **B. Saran**

### **1. Bagi Wirausahawan**

Dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan bagi calon wirausahawan yang akan mendirikan usaha budidaya ikan sehingga diharapkan usaha yang dijalankan dapat memberikan hasil yang maksimal.

### **2. Bagi Akademik**

Dapat dijadikan sebagai bahan referensi serta dokumentasi bagi perpustakaan untuk bahan acuan bagi peneliti yang akan datang, dan dapat juga digunakan sebagai bahan dalam meningkatkan kualitas jurnal dan karya ilmiah bagi mahasiswa.

### **3. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Dapat digunakan sebagai tambahan referensi pada penelitian selanjutnya dan diharapkan dapat lebih dikembangkan supaya memberikan hasil penelitian yang lebih banyak memberikan manfaat serta dapat meningkatkan pengetahuan mengenai faktor yang mendasari wirausaha.